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これからの地域づくり

令和元年１０月８日（火）

市民生活部 市民協働推進課

～持続可能な暮らしの実現を目指して～

そもそも、地域づくりとは？

○地域の暮らしを良くする

○地域の困りごとを解決する

○地域の暮らしを支える

○地域の大切なものを守る
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これからの地域づくりの前提

①少子高齢化・人口減少時代の到来

②地域の課題は多様化・複雑化

■これまでと同じやり方では地域運営ができなくなる

■「あれもこれも」から「あれかこれか」へ

（自然災害、地域犯罪、空き家対策、買い物弱者・・）

■地域の中に難しい課題が増えてきている

③地域で活動する各種団体にも課題が多い
（担い手不足、役員の高齢化・固定化、行事の多さ・・）

■これまでの活動を継続することが困難に
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①少子高齢化・人口減少時代の到来（国安地区）

出典：2015年国勢調査を参考に西条市自治政策研究所が作成

▲28.9％
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これからの地域づくりの
キーワードは・・・

「参加」

「連携」

「話し合い」

「課題解決」

西条市で取り組んでいる地区

Ｈ29年度～ 大町 ・ 橘

Ｈ30年度～ 田滝 ・ 国安 ・ 小松

Ｒ元年度～ 氷見 ・ 田野 ・ 多賀
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7

各地区で取り組んでいること

■ビジョンづくり

「どんな地域にしたいのか」

「地域の課題は何なのか」

「地域にとって大切なものとは」

「どんな取り組みが必要なのか」

■組織づくり

「どんな体制で地域づくりをするのか」

単位自治会 単位自治会単位自治会 単位自治会

校区連合自治会

婦人会 老人クラブ
子ども会
（愛護班）

交通安全
協会

防犯協会

ＰＴＡ

学校消防団
民生児童
委員

社会福祉
協議会

その他
各種団体

各種団体等

概ね小学校区

地元企業
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イメージ

地域自治組織

概ね小学校区

「参加」

「連携」

「話し合い」

「課題解決」

自治会

婦人会 老人クラブ
子ども会
（愛護班）

交通安全
協会

地元企業

PTA 学校

その他
各種団体

民生児童
委員

防犯協会

消防団

社会福祉
協議会

大町地域づくり協議会（令和元年7月26日設立）
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実際の進め方

市内での取組状況

地域の皆さんと・・・

ながら

進めます！

丁寧に話し合い

≪市の考え≫

地域の「伝統」「歴史」「個性」「特徴」など

を大切にします。
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大町

橘

田滝

小松

① 進め方を皆で考える（作戦会議）

大町

橘

田滝

氷見

② 住民意識の醸成（講演会）
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大町 田滝

橘

③ 皆で意見を出し合う（座談会）

④ 意見をまとめる・どうすべきか考える

橘地区（橘の未来をえがく会）

大町地区（大町地区地域づくり検討会）
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国安の取組状況

地域づくり講演会（平成30年7月22日・中央公民館）
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平成30年１１月16日（金）

平成30年１2月7日（金）

○ 運動会の打合せに合わせて市から説明

○ 青少年健全育成会の会議に合わせて市から説明

国安地区での講演会の開催を呼びかけ

国安地区 地域づくり講演会（平成31年2月18日）
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「打合せ」
平成31年3月15日（金）、4月24日（金）

座談会の開催へ

子どもが楽しく健やかに暮らしていくために国安
地区としてどうあるべきかを地域全体で考える

愛護班活動を継続することがしんどくなってきおり、このまま
では、これまで当たり前に子ども達にしてあげていたことが
出来なくなりそう

国安地区 地域づくり座談会（令和元年6月17日）
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『それらはどこが取り組んでいるのか。（取り組むべきなの
か）何か工夫できることはないかを教えてください』

『地域のくらしを見渡してみて気になること、改善したいこと
は何かを教えてください』

『皆さんの地域（団体）の良いところ、地域（団体）の努力
（ひと、活動、工夫）を教えてください』

【議題①】

【議題②】

【議題③】

○地域（国安）の良いところ・頑張っていること

○地域（国安）の暮らしの中の気になること・改善したいこと

・地域のつながりが良い（コミュニケーション・顔を覚える）
・子どもの見守りを頑張っている（登下校の見守りなど）
・清掃活動・草刈りなどを頑張っている
・愛護班活動
・子どものための活動

・話し合い
・行事の見直し（何のため、誰のための行事なのか？）
・役職の見直し（本当に必要なのか？）
・地域内での協力・連携体制の構築
・各地区、各団体で実施が難しいことは校区全体へ

○今後に向けて

・少子高齢化、人口減少、空き家の増加、一人暮らし高齢者・・・
・繋がりの希薄化、コミュケーション不足
・地区ごとの事情の違い
・愛護班活動の継続の難しさ
・運動会の運営方法
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【愛護班に関するアンケート調査】

実施期間 令和元年９月３日～９月１３日

調査対象 国安小学校保護者

回 収 数 １０５

【問３】

愛護班の活動に対し、負担を感じていますか？

「負担を感じている」
「どちらかというと負担を感じている」

６６．６％
【問７】

子ども達にとって、愛護班活動は、今後も必要だと
思いますか？
「必要である」
「どちらかというと必要ある」

６２．９％
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【問９】

愛護班活動を継続するために、自治会をはじめ、
地域の協力・連携が必要だと思いますか？

「必要である」
「どちらかというと必要ある」

８５．６％
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②国安地区座談会「第２回（予定）」

①国安小学校ＰＴＡを対象とした座談会

<今後の予定>

令和元年１０月１０日（木）２０：００～

令和元年１１月２６日（火）１９：３０～


